

PAC post 2020

Asaja pide un frente común para minimizar los efectos negativos

► La patronal agraria advierte del peligro que podría suponer para Andalucía la reforma, que «ataca» el carácter común de la política agraria

N. ORTIZ
SEVILLA

«**R**eclamamos la necesidad imperiosa de que haya un acuerdo unánime de las organizaciones agrarias y las fuerzas políticas para intentar minimizar los efectos negativos de una nueva PAC que puede llegar a ser un desastre para Andalucía». Así de contundente se muestra Ricardo Serra, presidente de Asaja Andalucía, ante las propuestas legislativas sobre la Política Agraria Común 2021-2027 que se conocieron el pasado viernes.

Así, Serra explicó que, con las proposiciones esbozadas por el comisario europeo Phil Hogan, «la PAC deja de tener como protagonista al sector agrario». «Nos volvemos a preguntar si lo que quiere Europa es una Política Agraria Común para los agricultores, que mantenga una zona rural activa y que permita innovar y ser competitivos» o, por el contrario, «una PAC basada en aparentar que el sector es ecológico y que, por si fuera poco, genera incertidumbre y una mayor burocratización».

Por otra parte, Ricardo Serra recuerda que esta nueva PAC «acerca más la posibilidad de la renacionalización y la regionalización», lo que considera «un ataque» al carácter común de esta política europea. «Siempre hemos sido partidarios de una PAC única a nivel nacional, algo clave para que no haya alteraciones del mercado. Si hay distintas opciones según las diferentes regiones, el sistema se altera», recuerda. Además, subraya que «la prioridad es que no haya transferencia de las rentas de los agricultores andaluces hacia otras zonas de España», algo que pasa irremediablemente «por conservar el modelo de PAC actual».

De otro lado, y según destacan desde la patronal agraria, la propuesta

Así es la propuesta europea

La PAC sufrirá un recorte del 5% (un 12% a precios constantes, sin tener en cuenta la inflación) y contará con un total de 365.000 millones de euros en el periodo 2021-2027, según anunció el comisario de Agricultura, Phil Hogan. Además, la propuesta aboga por dar más flexibilidad a los países a la hora de utilizar sus asignaciones de financiación, con la posibilidad de diseñar «programas a medida». Así, la CE plantea una nueva medida que da la opción a los países de «transferir» de los pagos directos al desarrollo rural y viceversa. Por otra parte, destaca una mayor ambición en materia de medio ambiente, dado que Bruselas espera que «el 40% del presupuesto total de la PAC contribuya a la acción por el clima», el doble que en el periodo actual.

europaea no aporta medidas nuevas para salvar las oscilaciones de mercados, penaliza y dinamita las estructuras asociativas de los agricultores y establece nuevas exigencias medioambientales que podrían llegar a disminuir la eficiencia de las explotaciones agrarias.

Por otra parte, desde Asaja aseguran que muchas de las medidas incluidas en las propuestas legislativas «tienen un carácter cosmético, que únicamente servirían para dar una determinada apariencia», como pueden ser el uso de la figura del «agricul-

tor genuino» o la introducción de límites en el pago de las explotaciones, una iniciativa «cuya finalidad no se ha demostrado y que carece de argumentación», tal y como recuerda Serra, que insiste en que, desde Asaja, defienden «que los pagos lleguen en toda Europa a aquellas explotaciones donde se realice una agricultura real».

En cuanto a los aspectos positivos de la reforma de la PAC, figura el mantenimiento de los dos pilares, permite que el estado miembro mantenga el sistema nacional, lo que da la posibilidad de que España mantenga los pagos di-

rectos, y la apuesta por la financiación comunitaria de las ayudas directas.

Por otra parte, la proposición europea profundiza en la innovación y la reforma generacional, algo clave para el sector, aunque Asaja se muestra cautelosa, ya que aún se deben concretar las propuestas prácticas en estos dos ámbitos.

«Lo más importante, y dada la situación política nacional, es que, tanto la administración autonómica como el Gobierno de España, defiendan el carácter nacional de la PAC», sentencia Serra.



La PAC post 2020
mantiene los dos
pilares actuales

Los regantes andaluces reclaman nuevos embalses

► Valoran la creación de una reserva de 100 hectómetros cúbicos para frutales

ABC
SEVILLA

La Asociación de Comunidades de Regantes de Andalucía FERAGUA apoyó en el Consejo del Agua de la Demarcación Hidrográfica del Guadalquivir el nuevo Plan Especial de Sequía para la Cuenca del Guadalquivir, que fue presentado por la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir tras superar el periodo de consulta pública.

No obstante, los regantes han solicitado a la administración hidráulica nuevos proyectos de modernización y obras de regulación (embalses y balsas de riego) que ayuden a combatir el déficit hídrico de la cuenca, subrayando que sólo con medidas de gobernanza no se acabará con el problema de garantía de agua que sufre el Guadalquivir.

En concreto, Feragua pidió un apoyo más decidido a la modernización, así como la agilización de las obras de regulación contempladas en la planificación hidrológica vigente. Dichas obras, explican desde la entidad, «deberían incluirse en el Pacto Nacional del Agua y, desgraciadamente, están durmiendo en los cajones del Ministerio».

El presidente de Feragua, José Manuel Cepeda, se refirió, de forma específica, a la necesidad de impulsar los proyectos de modernización del arroz de las marismas del Guadalquivir y la zona regable del Rumbal de Jaén, así como la ejecución de los embalses de Cerrada de la Puerta, San Calixto y Recrecimien-

to del Agro en la cuenca del Guadalquivir, fundamentales para paliar la situación de déficit hídrico que se manifiesta de manera cíclica.

Por otra parte, Cepeda ha demandado más apoyo a las fuentes alternativas como son las aguas subterráneas y regeneradas. «Las primeras son estratégicas en las zonas regables con pozos y, por ello, pedimos su mantenimiento como recurso alternativo y complementario a la dotación superficial», detalló.

Asimismo, los regantes demandaron mayor inversión y coordinación administrativa en la lucha contra las especies invasoras, un problema añadido «que viene a sumarse a los problemas relacionados con el déficit estructural», explican.

Plan de sequía

Peticiones
Aseguran que el déficit hídrico de la cuenca no puede combatirse con medidas de gobernanza

En relación al Plan de Sequía presentado el pasado 30 de mayo, Feragua lo calificó como «un instrumento útil y bien enfocado», y valoró de forma positiva la incorporación de dos modificaciones sugeridas por los regantes en el periodo de alegaciones: por un lado, la constitución de una reserva de 100 hm³ para frutales que podrían perderse sin un riego; por otro, la disminución a 400 hm³ de la reserva estratégica de 500 hm³ que inicialmente el documento fijaba para los usos de abastecimiento.

Además, durante la participación en el Consejo del Agua, Feragua insistió también en la necesidad de que los derechos sobre el regadío sean respetados y, en caso de modificación de caudales hacia usos prioritarios de abastecimiento, se pongan en marcha los mecanismos de compensación existentes o de cesión de derechos de agua, que regula la vigente Ley de Aguas.

Mercado

Más firmeza en el mercado



El lampante cotiza a 2.250 €/tn. El aceite virgen cotiza a partir de 2.400 €/tn., y el virgen extra a partir de 2.650 €/tn. Fuente: Oleostepa.

Estabilidad en los cereales



Sin precio para el trigo blando y el duro sigue a 195-197 €/tn. El maíz sigue a 186-186 €/tn. El girasol normal cotiza a 321€/tn., y a 353 €/tn., la variedad alto oleico. Fuente: Lonja de Sevilla.

Se mantienen los precios



Son días con pocas operaciones de compra-venta. La manzanilla clasificada a tamaño 240 cotiza entre 1,44 y 1,55 €/kg. El entamado de la variedad gordal está cotizando entre 0,81 y 0,90 €/kg., dependiendo del calibre. Fuente: Asaja.

Bajada generalizada



El lechón ibérico cotiza a 2,1125 €/libra y el lechón puro no cotiza. El lechón blanco baja a 40 €/unidad. El ibérico de cebo baja a 25,35 €/@, y el cebo campo baja a 26,55 €/@. Sin operaciones para la bellota. Fuente: Araporc.

TOMAS CALLE

AUTÓNOMOS
Creemos contigo

6 Ventajas que harán crecer tu negocio.

Para conocer estas ventajas, entra en cualquier oficina de Caja Rural del Sur y te informaremos.

PROGRAMA
CRSUR
IMPULSA



Formamos parte de ti